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ПРИСТАВКИ 

СКРИПТ | СЕНТЯБРЬ | БЛОК 1

Приставка – это морфема, которая стоит                                  и обычно служит

для                                                                                                    

Бежать – 

Есть приставки, которые                                                        : пред-, пере-, за-, 
на-, над-, в-, во-, об-, обо-, под-, подо-, над-, надо-, с-, со-, от-, ото-, о-, до-, 
по-, под-, про-

Примеры: 

Правописание приставок

Приставки без-, воз-, вз-, из-, низ-, раз-, чрез-, через- пишутся с буквой __ 
перед                                                                                                  и с буквой __ 
перед 

Пример: безграничный, бесспорный



ПРИСТАВКИ З                            . В СЛОВАХ 

                                                                    БУКВА З ВХОДИТ В СОСТАВ КОРНЯ

приставки пре и при

1.Когда она близка 




Пример: 


 


2.Когда можно 



Пример: 

пре при

1.Когда приставка имеет значение                                         


Пример: приоткрыть


2.Когда приставка имеет значение 



Пример: придумать, приучить, приручить


3.Когда приставка имеет значение 



Пример: приплыть


4.Когда приставка имеет значение 



Пример: приморский
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запоминаем

бе_вкусица, и_чезать, чере_чур, и_по_тишка, и_подлобья


Во многих случаях в современном русском языке приставкИ при//ПРЕ 
либо уже не выделяется в словах, а сливается с корнем (ПРЕЗИДЕНТ, 
ПРЕЦЕДЕНТ), либо НАПИСАНИЕ ЗАВИСИТ ОТ ЗНАЧЕНИЯ СЛОВА�

� пр_бывать куда-то - пр_бывать где-то, в чём-ТО («пробыть какое-то 
время, срок где-либ�

� пр_вратный («искажённый, ложный, по-иному») - пр_вратник («тот, 
кто стоит при воротах, рядом с воротами, у двери»)�

� пр_дел (крайняя степень чего-либо», «страна, местность в каких-то 
границах») - пр_дел («пристройка» – церковный придел)


Слова близлежащий, близстоящий и т.п. являются сложными, где близ- 
– корень, поэтому он не подчиняется правилу правописания приставок 
на з.

оууу, мягкий знак

на конце глаголов после шипящих

на конце наречий

� после шипящих во                     лице единственного числа глаголов 
настоящего и простого будущего времени – вопросы                                 


                                               	ПРИМЕРЫ: идёшь, возишь, смотришь, любишь�

� после шипящих и других согласных в                                 наклонении – 
вопросы что делай(те)? что сделай(те)?	ПРИМЕРЫ: съеш_, съеш_те; 
встан_, встан_те�

� в неопределённой форме глагола (после т и ч) – вопросы                    

                                                       	ПРИМЕРЫ: брат_, брат_ся, стрич_, стрич_ся.

После шипящих в наречиях                                мягкий знак


Исключения:                                                              .	


Примеры: сплош_, вскач_
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на конце существительных

ь не пишется

и еще момент

1 скл.

2 скл.

3 скл.

м. род и ж.р с окончанием -а-, -я-

м. род и ср. род с нулевым окончанием и окончанием о-, -е-

ж. род с нулевым окончанием

п

и

ш

е

т

с

я

н

е



п

и

ш

е

т

с

я

После шипящих в именах 
существительных                              

                     в форме единственного 
числа именительного и 
винительного падежа.

После шипящих в именах 
существительных                     

                                       в форме 
единственного числа 
именительного падежа.

�� После шипящих в                                                                              (мужской род).	
ПРИМЕРЫ: горяч, горюч, све�

�� После шипящих в                                       падеже множественного числа 
существительных                                  рода на -а (I склонение).	ПРИМЕРЫ: 
туча – туч_, роща – рощ_�

�� В глаголах в форме                       лица единственного и множественного 
числа настоящего и простого будущего времени – вопросы что делает? 
что сделает? что делают? что сделают?	ПРИМЕРЫ: он надеет_ся, ему не 
верит_ся, они надеют_ся.

В родительном падеже множественного числа существительных на -ня, если 
перед -ня стоит гласная, а также в четырёх существительных-исключениях 
(барышня, боярышня, деревня, кухня), ь пишется.	


Яблоня – яблон  , рабыня – рабын  , Барышня – барышен  , боярышня – 
боярышен  , деревня – деревен  , кухня – кухон  .



В родительном падеже множественного числа существительных на -ня, если 
перед -ня стоит согласная, Ь не пишется.	


Башня – башен  , вишня – вишен   .
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